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RÉSUMÉ: On s'intéresse à un système complexe constitué d'un réseau de n neurones. Dans le 
réseau, chaque neurone est représenté par un système de type FitzHugh-Nagumo (FHN) obtenu par  
simplification du célèbre modèle de Hodgkin-Huxley (HH). Après avoir rappelé les bases 
physiologiques du modèle, et les hypothèses permettant de passer du modèle HH à FHN, on présente 
quelques résultats mathématiques sur le réseau. On s'intéresse d'abord à l'attracteur global du 
système complexe dans un cadre mathématique général, puis on montre des résultats de 
synchronisation, sous la forme de conditions suffisantes, valables pour différentes topologies du 
réseau, dans le cas de couplages bidirectionnels puis unidirectionnels. On finit par illustrer les 
comportements asymptotiques par des simulations numériques. Celles-ci permettent de mettre en 
évidence les relations entre le nombre de neurones (ici un neurone est un système EDP de FHN) et le 
seuil de synchronisation selon la topologie du réseau. 
 
ABSTRACT: We are interested in a complex system consisting of a network of $n$ neurons. In the 
network, each neuron is represented by a  system of FitzHugh-Nagumo type (FHN) obtained by 
simplifying the famous Hodgkin-Huxley model (HH). After recalling the physiological basis of the 
model and the assumptions allowing to pass from HH to FHN model, we present some mathematical 
results on the network. First, we are interested in  the global attractor of the complex system in a 
general mathematical framework then we show the results of synchronization, under the form of 
sufficient conditions, valid for different topologies, in the case of bidirectional and unidirectional 
couplings. We finally illustrate the asymptotic behaviors by numerical simulations. These allow to 
highlight the relationship between the number of neurons and the synchronization threshold 
according to the network topology. 
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